

Le dernier prophète envoyé à l'humanité

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿لَقَدْ جَاءَكُمْ رَسُولٌ مِّنْ أَنْفُسِكُمْ عَزِيزٌ عَلَيْهِ مَا عَنِتُّمْ حَرِيصٌ عَلَيْكُمْ
بِالْمُؤْمِنِينَ رَؤُوفٌ رَّحِيمٌ﴾
قَالَ الْحُسَيْنُ: سَأَلْتُ أَبِي عَنْ سِيرَةِ النَّبِيِّ ﷺ، فِي جُلُوسَاتِهِ، فَقَالَ:
«كَانَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ دَائِمَ الْبُشْرِ، سَهْلَ الْخُلُقِ، لَيِّنَ الْجَانِبِ، لَيْسَ
بِفِظٍ وَلَا غَلِيظٍ، وَلَا صَحَابٍ وَلَا فَحَّاشٍ، وَلَا عَيَابٍ وَلَا مُشَاحٍ، يَتَعَافَلُ
عَمَّا لَا يَسْتَهِي، وَلَا يُؤَيِّسُ مِنْهُ رَاجِيهِ وَلَا يُخَيِّبُ فِيهِ»

Mes chers frères !

Les prophètes sont les serviteurs choisis d'Allah. Ils sont des individus purifiés au sein de l'humanité. Dans le Coran, le terme "istafâ" est utilisé pour le souligner. Dans les commentaires du Coran, cela signifie que les prophètes sont la quintessence de toute la création. Ils sont purgés des traits négatifs et parés des meilleures qualités.

Le Messager d'Allah (saw) est le dernier de la lignée des prophètes. Il a cru en la révélation envoyée par son Seigneur, sans distinction entre elle et les révélations précédentes, les confirmant toutes.

Comme tous les autres prophètes, il était un "Musulman", le premier des croyants, soumis aux commandements de son Seigneur.

Il est un tel prophète qu'il a appelé les gens à croire en un Dieu unique, tout comme les prophètes qui l'ont précédé, invitant l'humanité à L'adorer correctement. Sa principale mission était la transmission, l'explication et l'appel à la révélation qu'il recevait d'Allah. Il a protégé ce qui lui était révélé, n'ajoutant rien de sa propre initiative ni cachant quoi que ce soit. Il a transmis, expliqué et vécu sa révélation devant les gens, les appelant à y croire.

Il était un tel prophète au point d'être extrêmement consciencieux des commandements de son Seigneur, pratiquant d'abord ce qu'Allah lui ordonnait et s'abstenant de ce qu'Il interdisait. Il a maintenu cette conduite jusqu'à sa mort. Il a passé ses nuits en prières pour être un serviteur reconnaissant, prônant la modération et se préservant des excès.

Il a conseillé à sa fille Fâtima d'être attentive à ses responsabilités vis-à-vis d'Allah. Il a dit : "Ô ma fille Fâtima, ne te fie pas à mon statut de Prophète. Accomplis ton devoir envers ton Seigneur. Si tu ne peux pas obtenir ton salut d'Allah, moi non plus je ne pourrai rien faire pour toi."¹

Il était un tel prophète qu'il aimait les croyants et sa communauté. Allah a dit à son sujet : "Certes, un Messenger pris parmi vous, est venu à vous, auquel pèsent lourd les difficultés que vous subissez, qui est plein de sollicitude pour vous, qui est compatissant et miséricordieux envers les croyants."²

Il était un tel prophète qu'il appelait tous les humains à la guidance. Il a été averti par son Seigneur qu'il se tuerait à cause de la tristesse que lui causeraient ceux qui refuseraient de croire. Il a pardonné à ceux qui lui étaient hostiles. Il répondait à l'hostilité par la douceur et la patience. Il a été envoyé par Allah comme un témoin, un annonciateur, un avertisseur, un appelant à Allah par Sa permission, et une lumière éclairant les environs.

Il était un tel prophète que nous avons connu Allah, le Coran, l'islam et la foi grâce à lui. Il nous a introduits à la signification de notre existence. Il nous a apporté les clés du bonheur dans ce monde et dans l'au-delà. Tout cela, il l'a fait sans attendre de contrepartie.

Il était un tel prophète que le compagnon Ali (ra) l'a décrit ainsi : "Le Messager d'Allah (saw) était toujours souriant, doux et aimable. Il n'était jamais de mauvaise humeur, dur, grossier, critique ou avare. Il ignorait ce qui ne lui plaisait pas, ne décevait jamais ceux qui avaient des attentes à son égard et ne laissait jamais leurs demandes sans réponses."³

Il était un tel prophète : Son épouse, notre mère Aïcha (ra), a été interrogée sur sa moralité. Elle a répondu : "Ne lis-tu pas le Coran ? La moralité du Prophète (saw) était le Coran."⁴ Elle a ensuite lu ce verset : "Et tu es certes, d'une moralité éminente."⁵

¹ Muslim, iman, 89

² Sourate At-Tawba, 9:128

³ Tirmizî, Chemâil, 160

⁴ Muslim, Musâfirîn, 139

⁵ Sourate Al-Qalam 68:4

Qu'Allah nous maintienne fermes dans la foi et la droiture, suivant Son chemin et l'exemple de Son Prophète.